

diese oder jene Behandlung zu verzichten oder in Hinsicht der Arbeiten, die man den Gefangenen anweisen kann oder endlich, um ihnen Vorsichtsmaßregeln vorzuschreiben, zu deren Befolgung man sie unter manchen Umständen wohl nötigen könnte. Es bedurfte einer großen Anzahl von Dirnen, um Forschungen der Art möglich zu machen, und sie mußten einer strengen, ins Kleinste gehenden Besichtigung unterworfen werden, um dieses neue eigentümliche Zeichen der Schwangerschaft zu ermitteln. Jacquemin hat bis jetzt diesen Zustand der Schleimhaut bei Schwängern 4500 mal dartun können.

Ich sprach oben von der besonders unterm Volke verbreiteten Meinung über die Beschaffenheit der Geschlechtsteile bei den öffentlichen Mädchen und bemerkte, wie wenig sie begründet ist. Nun will ich einige Worte über eine andere organische Eigenheit sagen, welche man bei manchen zu finden wähnt. Allein hierbei habe ich nicht der unwissenden Klasse Rede zu stehen, sondern Leuten, die Bildung haben.

Da der Kitzler beim Weibe der vornehmste Sitz der Reizbarkeit in ihren Geschlechtsteilen ist und dieses Organ bisweilen eine bedeutende Größe erreicht, so behauptete man, daß diese Entwicklung häufiger bei Freudenmädchen, als bei anderen Frauen vorkomme und dies eine Folge ihrer Lüsternheit sein müsse.

Wären heftige Leidenschaften immer die Ursache, durch welche ein Weib bestimmt wird sich preiszugeben, so hätte diese Meinung scheinbar einen Grund. Allein wir sahen bereits und werden es später wieder sehen, daß, wenngleich immer wiederkehrende und fast unwiderstehliche Bedürfnisse unter den Ursachen der Preisgebung aufgezählt werden können, diese jedoch weit entfernt sind, sie einzig und allein zu begründen.

Nach dem Urteile der Herren Jacquemin und Collineau sowie der mit der Untersuchung dieser Mädchen beauftragten Ärzte, zeigen sie in der Bildung und Größe des Kitzlers nichts Bemerkenswertes. Wie bei allen Frauenzimmern sind auch bei ihnen manche Abweichungen vorhanden, aber diese zeigen nichts Auffallendes und lassen sich den anderen gleichstellen, mit denen wir uns weiter oben beschäftigten. Die Geschlechtsteile beim Manne zeigen in dem Betrachte viel häufigere und viel auffallendere Verschiedenheiten. Als ich meine Nachforschungen anstellte, kannte man in Paris nur drei solche Mädchen, deren Kitzler eine bemerkenswerte Ent-